

signifikan terhadap keputusan donatur dalam memilih Dompot Dhuafa Jawa Timur, namun dalam penelitian ini variabel periklanan periklanan (X_1) dan pemasaran langsung (X_5) secara parsial tidak dapat memberikan pengaruh terhadap keputusan donatur dalam memilih Dompot Dhuafa Jawa Timur. Dengan demikian hipotesis pertama dan kelima yang menyatakan bahwa secara parsial variabel periklanan (X_1) dan pemasaran langsung (X_2) mempunyai pengaruh terhadap keputusan menjadi donatur Dompot Dhuafa Jawa Timur tidak terbukti.

Hal ini dikarenakan aktivitas periklanan (X_1) yang dilakukan Dompot Dhuafa Jawa Timur melalui brosur, baliho dan billboard kurang memberikan daya tarik bagi donatur khususnya daya tarik emosional dan moral. Selain itu promosi melalui media periklanan (X_1) juga jarang dilakukan sehingga donatur kurang mengetahui Dompot Dhuafa Jawa Timur, namun masyarakat masih tetap memutuskan menjadi donatur walaupun periklanan jarang dilakukan.

Hasil penelitian juga menunjukkan bahwa variabel pemasaran langsung (X_5) secara parsial tidak dapat memberikan pengaruh terhadap keputusan donatur dalam memilih Dompot Dhuafa Jawa Timur. Hal ini dikarenakan masih banyak donatur yang masih jarang membuka media online seperti e-mail, website, Facebook, DDJatim dimana Dompot Dhuafa mempromosikan programnya. Selain itu, dikarenakan responden yang didapat di konter-konter Dompot Dhuafa Jawa Timur selama Ramadhan kebanyakan adalah donatur baru sehingga mereka juga belum mendapat

informasi Dompot Dhuafa Jawa Timur yang masif melalui e-mail, SMS, maupun ditelfon langsung oleh pihak Dompot Dhuafa Jawa Timur.

Variabel promosi penjualan (X_2) secara parsial memiliki pengaruh yang signifikan terhadap keputusan menjadi donatur Dompot Dhuafa Jawa Timur. Souvenir dan berbagai event kreatif seperti pengajian di kantor-kantor, cek kesehatan gratis, aksi penggalangan dana di kafe, mall-mall ataupun pusat keramaian seperti Taman Bungkul maupun Taman Apsari yang dilakukan Dompot Dhuafa Jawa Timur mendapat perhatian besar dari donatur, sehingga mempengaruhi donatur dalam menentukan keputusan untuk berdonasi di Dompot Dhuafa Jawa Timur.

Hal ini membuktikan donatur cukup tertarik dengan *event* yang diselenggarakan dan souvenir yang diberikan Dompot Dhuafa Jawa Timur. Oleh karena itu, kualitas event dan souvenir yang diberikan Dompot Dhuafa Jawa Timur harus selalu dijaga dan ditingkatkan untuk menarik minat donatur berdonasi.

Penjualan personal (X_3) secara parsial juga mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap keputusan donatur dalam memilih Dompot Dhuafa Jawa Timur. Hal ini menandakan, donatur lebih mempercayai dan menyukai pesan yang disampaikan langsung oleh amil Dompot Dhuafa Jawa Timur sebagai sumber informasi dibandingkan informasi dari brosur dan internet. Lebih jauh dari itu, informasi dari sumber ini akan mengurangi resiko pasca pemilihan, sebab donatur terlebih dahulu bisa melihat dan mengamati informasi mengenai Dompot Dhuafa Jawa Timur dari amil yang memberikan

penjelasan. Selain itu donatur juga lebih meyakini apa yang dikatakan oleh amil sebagai orang yang dianggap lebih tahu tentang kegiatan dan program yang dilakukan Dompot Dhuafa, serta lebih berpengalaman dalam mengelola ZISWAF dan dana sosial/kemanusiaan lainnya sehingga dana tersebut bisa dikelola untuk disalurkan dan diberdayakan kepada masyarakat yang membutuhkan. Pengalaman dan pengetahuan amil mengenai Dompot Dhuafa Jawa Timur sangat penting bagi donatur sebagai bahan referensi dan pertimbangan sebelum memutuskan untuk berdonasi di Dompot Dhuafa Jawa Timur. Dalam hal ini faktor orang sangat penting dalam memasarkan jasa, khususnya jasa penyaluran dana sosial kebajikan.

Penjualan personal (X_3) dalam penelitian ini merupakan sub variabel *promotion mix* yang paling dominan berpengaruh terhadap keputusan donatur dalam memilih Dompot Dhuafa Jawa Timur. Yang berarti sikap amil sehingga memberikan kenyamanan dan kepercayaan kepada donatur sangat penting, sehingga menjadi faktor yang paling berpengaruh terhadap keputusan donatur untuk menyalurkan donasinya melalui Dompot Dhuafa Jawa Timur. penjualan personal (X_3) harus selalu dijaga dan ditingkatkan lagi baik pengetahuan tentang ZISWAF, kemampuan komunikasi dan berpenampilan para amil. Hal ini bisa dilakukan dengan sering melakukan kajian bersama, evaluasi kegiatan secara berkala dan mengadakan pelatihan-pelatihan.

Variabel humas dan publisitas (X_4) secara parsial memiliki pengaruh yang signifikan terhadap keputusan menjadi donatur Dompot Dhuafa Jawa

Timur. Kegiatan sosial yang merupakan basis kegiatan Dompot Dhuafa Jawa Timur seperti program penyaluran sembako kepada dhuafa, pasar berkah, Institut Kemandirian (pelatihan ketrampilan dhuafa), Kampoeng Ternak, Social Trust Fund “STF” (peminjaman dana kepada dhuafa dengan akad qardhul hasan) serta publikasi kegiatan tersebut di media masa seperti koran seperti Republika maupun majalah Swara Cinta (majalah donatur Dompot Dhuafa) cukup mendapat perhatian dari donatur, sehingga mempengaruhi donatur dalam menentukan keputusan untuk berdonasi di Dompot Dhuafa Jawa Timur.

Untuk variabel humas dan publisitas (X_4) yang juga cukup berpengaruh terhadap keputusan donatur (Y) dimana dapat diketahui donatur cukup percaya dan mempunyai pandangan yang baik tentang Dompot Dhuafa Jawa Timur setelah melihat liputan kegiatan Dompot Dhuafa di media harus dijaga dan ditingkatkan untuk terus meningkatkan keputusan donatur berdonasi di Dompot Dhuafa Jawa Timur. Bahkan untuk semakin meningkatkan kepercayaan donatur, bagi donatur yang memiliki waktu luang bisa diajak menjadi relawan ketika melakukan aksi sosial maupun diajak ketempat Dompot Dhuafa Jawa Timur melakukan kegiatan pemberdayaan dhuafa, agar donatur bisa mengetahui dan merasakan langsung bagaimana uang yang mereka donasikan tidak sia-sia dan bermanfaat bagi masyarakat yang membutuhkan.

